

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Rafael Arcangel, abogado de los caminantes y San Bernardo, obispo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 5 á 6 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de las Nieves en la Asuncion.

## Diversiones públicas.

CAFÉ DE FORNOS.—Programa para el concierto de hoy martes 23 de Octubre por la banda del regimiento infantería del Rey, dirigida por el músico de primera encargado D. Miguel del Rio.—1.º Marcha Militar, *Ruiz*.—2.º Mazurka, *Cálvis*.—3.º sinfonia «Vella Galatea», *Suppé*.—4.º Polka de cornetin, *Metra*.—5.º Vals, *Roig*.—6.º Gavota, *Escalas*.—A las ocho y media.

## Seccion de Noticias.

La subasta del segundo pabellon de la Casa-Misericordia de esta ciudad, ha sido rematada en 213918 pesetas 67 céntimos, por D. Antonio Llorens, de Reus.

Llevamos con hoy tres dias de lluvia, beneficiosos á la campiña en general, que harán terminar en plazo breve las operaciones de la siembra.





Nuestro particular amigo, D. Antonio Gasós, vice-presidente de la Comision provincial ha tenido la desgracia de perder á su hijo Manuel niño de pocos años que constituía el encanto de sus padres.

Acompañamos al Sr. Gasós y á su distinguida familia en el justo dolor en que les ha sumido pérdida tan irreparable.

---

D. Isidro Albajar ha sido repuesto en el destino que ocupaba en la Delegacion de Contribuciones del Banco de España de esta ciudad.

---

Ha salido con direccion á Barbastro y Lérida la compañía gimnástica del aeronauta Sr, Budoy.

---

Hemos tenido el gusto de ver expuestas en los escaparates de la «Libreria Oscense», unas copias fotográficas del retablo que existe en el altar mayor de nuestra Catedral, debidas al hábil è inteligentísimo aficionado, D. Faustino Garcés. muy estimado y apreciable amigo nuestro.

El Sr. Garcés, á quien felicitamos sinceramente, ha conseguido copiar de un modo fiel y acabado la magnífica obra de Forment que, como nuestros lectores saben, causa la admiracion de cuantas personas amantes de las bellas artes visitan los monumentos arquitectónicos que encierra esta ciudad.

---

En la tarde de ayer y á la hora que teníamos indicada, empezó en la Normal de Maestras la lectura de los trabajos realizados por las interesadas en las oposiciones que actualmente se celebran para proveer dos escuelas de niñas.

A nueve, de las diez opositoras actuantes, les ha sido aprobado el ejercicio escrito y en la mañana de hoy todas ellas han disertado sobre los temas de pedagogía que les han cabido en suerte continuando esta tarde á las tres y media con el ejercicio práctico.

Creemos que mañana se darán por terminadas estas oposiciones.

---

En Orense se ha formado una cuadrilla de toreros hijos del pais, con el nombre de «Chicos galleguitos».

Tienen el propósito de dar corridas en varias plazas de España.

---

En Cartagena, donde se halla cumpliendo condena, Monasterio, reo de la causa de este nombre, ha ideado una manera de desfibrar plantas textiles.

Así lo dice una persona de aquella localidad.

---



La *Gaceta* ha anunciado la subasta del trozo de carretera comprendido entre Bailo y el río *Aragon*, y la de la travesía de Jaca al río *Gas* en la de Panticosa, bajo los presupuestos de 102 363'20 pesetas y 142 405'05 respectivamente, cuya licitación tendrá lugar en la Dirección general de Obras públicas el día 5 de diciembre próximo.

---

*El Diario de Zaragoza*, inserta un comunicado de varios tradicionalistas de Calatayud, protestado con frase dura y enérgica, de la versión de *El Globo* en la que se les atribuía la manifestación hecha á la infanta Isabel al pasar por aquella ciudad.

---

Hemos recibido las publicaciones siguientes: *El Toreo Cómico*, número 30; *La Liga Agraria*, núm. 22; *El Porvenir de la Industria*, número 710 y *El Productor Aragonés*, núm. 19.

---

Algunos periódicos dan cuenta de un enlace celebrado el jueves en los barrios bajos de Madrid, que recuerda las bodas de Camacho.

A las siete de la mañana, la familia del novio se trasladó á la casa de la novia, y á las siete y media marchó la comitiva á la iglesia, abriéndose paso á duras penas por entre la doble fila de curiosos que en las calles del tránsito se apiñaban.

Después de las bendiciones, los invitados tomaron chocolate en el café Nacional y á seguida todos se trasladaron á la Puerta de Hierro, en ocho jardineras de los antiguos coches Oliva. Los convidados eran 359, y para hacer cifra redonda, hay que contar al *tocaor Guerrita*, que hizo el número 360.

La base de la comida, de la que apenas quedaron restos, fueron dos terneras, 400 conejos, 225 perdices, 160 gallinas, arroba y media de salchichon, un carro de vino, cuatro banastas de uvas, un carro de pan y dos barriles de aceitunas.

Con motivo del precioso manton que llevaba la novia, comparándole con otro que lucía la señorita Rosita Pérez, se le ocurrió á un observador hacer la estadística de los pañuelos de Manila que ostentaban las convidadas á la boda, resultando que había en la pradera de la Puerta de Hierro 40 mantones de crespón, blancos, bordados en sedas de igual color, y cuatro de fondo blanco, bordados en sedas de colores, 11 negros bordados de blanco, dos fondo azul, seis color grana y dos amarillos, bordados con hilo de oro. Total, 64 mantones, que el que menos representa un valor de 1.000 pesetas.

---

El número de expedientes de maestros admitidos al concurso de las cuarenta escuelas vacantes en Santa Fé (República Argentina), examinados hasta la fecha, llega á 256. Se va á proceder á hacer las calificaciones.

---



En Calaf, provincia de Barcelona, ha fallecido el señor marqués de Benavent, adalid de la causa carlista, á la cual ha prestado grandes servicios durante su vida.

---

Según el *Diario de Cádiz*, un vecino de Arcos de la Frontera acaba de heredar *catorce millones de duros*, y para hacerse cargo de esta fortuna ha salido, ó saldrá muy en breve, para San Francisco de California.

---

*La Epoca* publica una carta confidencial de Zaragoza, en la cual se sientan afirmaciones que darán lugar á protestas y de ella tomamos el siguiente párrafo, en el entender de que no son estas líneas las más graves:

«Una persona de aquí, muy sensata, y no conservadora, me ha asegurado que se sabia perfectamente, sobre todo por las autoridades municipales, que se preparaba *por media docena de fusionistas*, entre los cuales tal vez hubiera alguno perteneciente al municipio, algo que empañara el recibimiento que los conservadores preparaban á su jefe y de que ya habían sido muestra las muchas comisiones que le habían saludado en su viaje desde Lérida á la capital aragonesa.»

---

En Málaga han empezado á circular monedas falsas de 5 pesetas que llevan el cuño de 1872.

Aunque del mismo peso que las legítimas, se distinguen de éstas en que el sonido es peor y el busto de don Amadeo mucho más borroso, principalmente la cabeza, cuya estampacion no puede ser más tosca.

---

## CÁNOVAS EN ZARAGOZA.

---

(Del *Diario de Avisos*).

Anoche obsequió con un té á sus amigos particulares el diputado á Córtes D. Tomás Castellano.

Fue la fiesta en honor de los Sres. de Cánovas del Castillo.

Los salones del Sr. Castellano, adornados ricamente, estaban llenos de damas elegantes y conocidos hombres públicos.

A las diez y media era difícil transitar por las habitaciones del opulento banquero.

Rodeaban á la distinguida señora de Cánovas gran número de personas atentas á disfrutar los encantos de su conversacion, que califican de discreta, escogida é ingeniosa. El jefe de los conservadores anduvo toda la noche recogiendo cumplidos, palabras de afecto y protestas de adhesion de sus correligionarios.

Lo más importante del partido se reunió anoche en el alojamiento



de su jefe. De personas ajenas á la política conservadora y á toda política hubo gran número.

Nombres de damas no hemos de recordar.

El placer de citar algunos avalorando la velada no compensaría el disgusto por los que pudiéramos omitir. Elegancia y hermosura tuvieron brillante representación.

Una orquesta de guitarras y bandurrias tocó algunos trozos de música popular.

A la una de la noche pasaron los convidados al *buffet*, donde se sirvieran esquisitos manjares, ricos vinos y costosos tabacos.

La fiesta terminó á las dos de la madrugada.

Quedará entre los que asistieron excelente recuerdo de ella.

Las señoras de Echenique, Castellano y Sres. de Castellano y Villarroya hicieron los honores de la casa como ellos saben hacerlo, con amabilidad, distincion, teniendo frases afectuosas para todos y recibiendo de todos muestras de agradecimiento.

=

Esta mañana ha visitado la Aljafería el Sr. Cánovas del Castillo. Le acompañaban D. Tomás y D. Gaspar Castellano y D. Juan Echenique.

Le han recibido el gobernador militar Sr. Losada, el coronel jefe de Parque Sr. Lasala, el coronel del regimiento de Gerona Sr. Aizpurua y varios jefes y oficiales.

El Sr. Lasala ha mostrado al Sr. Cánovas las bellezas artísticas que el alcázar encierra. En opinion del eminente estadista debiera una persona inteligente restaurar lo que restaurarse pueda.

Desde la Aljafería se ha dirigido el jefe del partido conservador al Hospicio para presenciar la comida extraordinaria de los asilados, que costea el Sr. Marqués de Casa-Gimenez.

En el Hospicio le aguardaban el Marqués de Casa-Gimenez y su hija la condesa Lazcoiti, la marquesa de Urrea y su hija, las señoras de Larraínzar, Vega y otras, el presidente de la Diputación Sr. Olleta y los diputados Sres. Aguirre, Cantin, Ojeda y Barberán.

Al entrar la comitiva en los comedores se han oido vivas.

El Sr. Cánovas ha salido muy satisfecho de la visita, marchando luego á buscar á su señora para acudir al almuerzo con que los obsequiaban los señores marqueses de Ayerbe.

=

Esta noche salen para Madrid los señores de Cánovas, el Sr. Pidal y demás conservadores que le acompañan.

## Correspondencia.

Madrid, 22 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Muy señor mio: Como venia anunciando á V. en mis anteriores cartas, la crisis fué conjurada en el Consejo de anoche con una



fórmula honrosa para la derecha é izquierda del partido fusionista. Con la Real órden que inmediatamente aparecerá en la *Gaceta* se acallarán de momento las quejas lanzadas por las armas generales.

En dicha Real órden se pondrán en vigor muchas disposiciones, que arrancan desde el año 1864 al 1866, y las que, si bien no estaban anuladas por ningún Real decreto anterior, habian caído en un absoluto desuso.

Las citadas disposiciones se refieren principalmente á prohibir la concesion de grados y empleos.

Esta Real órden, como dejo consignado, acallara de momento las justas quejas de las armas generales; ¿pero ella viene á resolver en definitiva el problema militar planteado, origen de la crisis que se acaba de conjurar? Ciértamente que nó. Necesita para ello de un complemento, y es el planteamiento de las demás reformas militares presentadas por el general Cassola á las córtes, y que hoy se hallan pendientes de discusion en el Congreso.

El gobierno, inspirado en los más altos deberes de patriotismo, y con objeto de hacer desaparecer hasta el más pequeño obstáculo para el afianzamiento de las instituciones, no dejó de discutir detenidamente en el Consejo de anoche, y tomar un acuerdo unánime en tan importante asunto.

Las reformas del general Cassola las aceptó el gobierno, pero teniendo en cuenta que el planteamiento de las mismas por decretos podrían envolver una infraccion parlamentaria. Los demócratas se avinieron á transigir con que dichas reformas sean llevadas al Parlamento y que por medio de un nuevo proyecto, y empleando el procedimiento más rápido, pasen á ser leyes las más esenciales; como son: desaparicion del dualismo término de la carrera en el empleo de Coronel; proporcionalidad para el generalato; unificacion de las escuelas, tanto de la Península como de Ultramar, y la separacion de la contabilidad é intervencion en el ejército.

Mientras que las reformas no sean leyes, el ministerio se ajustará á lo determinado en el proyecto reformista. Este acuerdo se traducirá en la *Gaceta* en una disposicion que firmará el general O'Ryan, y que vendrá á constituir un verdadero manifiesto militar.

Apesar de todos estos acuerdos el conflicto objeto de todos los comentarios de estos últimos dias, á mi juicio queda en pié para que lo resuelva el Parlamento.

Es un hecho indudable que las reformas han de provocar en el Parlamento discusiones tan vivas en la legislatura próxima como en la anterior. La misma lucha de intereses y de personalismos volverá á reproducirse, y quien sabe si en vez de haberlos perdido, sientense animados de nuevos alientos los obstruccionistas. Además, hay que tener en cuenta un factor importante en todo lo que á discusiones parlamentarias se refiere: el tiempo. Supongamos que comience la legislatura en los últimos dias de Noviembre, despues del 25, en que cumpla el tercer aniversario de la muerte de D. Alfonso XII. Hasta el principio de Diciembre no podrán comenzar los debates, y el político será el primero, planteado probablemente por los conservadores. Un mes durará, lo ménos, la discusion política, y muy pocos y muy breves han de ser los discursos que se pronuncien. Luego vendrá la cuestion de urgencia de las reformas,



y por ser urgente, tardará dos meses en acordarlo el Parlamento. Resultado: que el tiempo pasará *à piacere* de las oposiciones obstruccionistas y llegará rápidamente la época en que por necesidad hayan de ser discutidos los presupuestos generales del Estado.

¿Y las reformas, entre tanto que será de ellas? A esta pregunta no necesito contestar yo lectores. La responderán seguramente, á poco que se fijen en cuanto de jo expuesto respecto al acuerdo adoptado anoche por el Consejo de Ministros.

En el Salon de conferencias del Congreso extraordinaria animacion. En general los ministeriales muéstranse satisfechos del resultado del Consejo; pero el grupo de gamacistas y los amigos de Cassola les ha contrariado la resolucion. A los primeros por que quieren recabar del señor Sagasta la promesa de que se discutan con preferencia las cuestiones económicas y los segundos por que dicen tienen el convencimiento de que las reformas militares, no serán ley.

Continúa manifestándose la indignacion de los conservadores por la silba dada al Sr. Cánovas del Castillo en Zaragoza si bien teniendo ya cuidado la prensa de ese partido de corregir la omision que hicieron no protextando contra las descortesias de Calatayud para con la infanta Isabel. Parece, no obstante que la protexta formulada por el círculo conservador debe pesar sobre ellos como losa de plomo, tratando como tratan de quitar importancia á esa manifestacion hostil y harto significativa. También está siendo objeto de toda clase de comentarios el hecho de que mientras los conservadores no se contentan con la dimision del gobernador de Zaragoza, sino que casi piden su cabeza, nada digan del general segundo cabo, sin duda porque les haya satisfecho la ofiosidad de que se dice hizo gala, cerca del Sr. Cánovas en los primeros momentos.

El asunto no parece que lleva trazas de acabar así, puesto que circulan por la córte rumores de que mañana á la llegada del Sr. Cánovas se trata de contestar á la manifestacion de los conservadores con una contra-manifestacion, para la cual se habla de haber adquirido varios centenares de pitos.

Y vamos á otro asunto.

Se han recibido noticias telegráficas del banquete dado en Palencia por los que se agitan en favor de la *Liga Agraria*, con asistencia de hombres tan importantes como los señores Cuesta y Santiago, Bayo y Gamazo y comensales hasta el número de ciento diez.

Con este nuevo acto han demostrado los labradores de España el temor con que siguen la campaña que han emprendido para la agricultura de la postracion en que yace un tiempo. Sus declaraciones son las mismas hechas en los *meetings* celebrados anteriormente.

Pero si entre la gente política se aplaude la tenacidad con que siguen el camino que se han trazado, no ocurre lo propio con relacion á sus pretensiones, puesto que en este punto ocurre lo mismo que se observa entre los industriales, es decir: que se olvidan en que hay otros muchos intereses que solicitan estos mismos auxilios, y por consiguiente que el lema: *todo para la agricultura* tiene tanta dosis de egoismo como



el de los proteccionistas al decir lo propio relativamente á industrias determinadas. Por esto el Sr. Gamazo se ha contentado con pedir la igualdad en los tributos y la reforma de los aranceles.—M.

Barcelona 22 de Octubre de 1888.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Muy Sr. mio: Ayer tuvo lugar en nuestra Basílica Catedral, por la mañana, la solemne coronación de la Virgen de las Mercedes.

Desde muy temprano era difícil el acceso á la iglesia, por hallarse ésta llena de bote en bote, hasta el extremo, de que la guardia municipal tuvo que impedir hasta el acercarse á las puertas á las muchas personas que intentaban entrar.

La espléndida iluminación del templo, ofrecía un aspecto brillantísimo.

La función religiosa dió principio por los oficios del día y terminados, el cabildo y clero pasaron á Palacio en busca de los prelados.

Vueltos todos á la iglesia comenzó la coronación, cantándose un himno alusivo. El alcalde en nombre de Barcelona presentó las coronas al Excmo. Sr. Obispo, quien las bendijo. El arcediano promulgó la indulgencia desde el púlpito, cantóse una solemnísimá misa, en la que ofició de gran pontifical el mismo señor Obispo y finalizada, tomó las coronas y dirigiéndose á las sagradas imágenes las coronó. Al ser colocada sobre las sienes de la Virgen la rica corona de oro macizo y piedras preciosas, los acordes de la marcha real y los vivas entusiastas de los fieles se mezclaban, produciendo un espectáculo conmovedor y tierno, á la par que grandioso y elevado.

Las campanas de todas las iglesias echadas á vuelo en este momento y el bronco tronar de los cañones, anunciaron á todo Barcelona que su excelsa patrona acaba de ser coronada.

Un Te-Deum cantado en acción de gracias ha dado fin á la ceremonia en la gran Basílica, hasta por la tarde que se celebró la procesion para llevar desde la Catedral hasta la iglesia de que es patrona, la hermosa imagen de la Virgen de las Mercedes.

A este acto han acudido á más de unos cuatro mil eclesiásticos, miles de almas, pertenecientes á todas las clases sociales.

Bástele saber, Sr. Director, que á las seis salía la Virgen de la Catedral y penetraba en su iglesia á las nueve tocadas.

La Exposicion sigue siendo muy visitada; pasa yá de un millon de pesetas lo que por entradas en ella se lleva recaudado.

Succi, continúa con su ayuno, que hoy contará 31 días. Una friolera.

La infanta D.<sup>a</sup> Isabel visita todo lo más importante de la ciudad y recibe en todos lados muestras de respecto y de cortesía.

Aquí ha sentado mal en general lo hecho por nuestros paisanos con el Sr. Cánovas.

Como aquí está de moda las reuniones y meetings, por no ser menos tuvieron ayer el suyo los albañiles; no sé cuantos se reunieron, pe-



ro me han dicho que el objeto era para pedir más salario y menos horas de trabajo.

Apesar de las muchas fiestas que se han hecho, dice un colega, que no se ha cumplido con el programa, pues terminando el actual período de fiestas el 23, faltan muchas cosas por hacer que no es posible ya se hagan.

Hasta otra si algo hay que contar, queda suyo afmo.—C.

---

París 20 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

### La situacion.

La Comision especial nombrada por la Cámara para estudiar los distintos proyectos de revision constitucional presentados por los señores diputados, ha empezado desde ayer á dar muestras de vida, dedicándose con ardor á la tarea que le está encomendada.

El proyecto presentado el lunes por el gobierno, y el cual sirvió á éste para obtener de la Cámara un solemne voto de confianza, ha tenido sobre los demás el derecho de prioridad, y por consiguiente ha sido el primero que ha pasado ante el examen de la Comision referida. Y como siempre sucede en estos casos, lo primero que ha hecho la Comision ha sido llamar al autor del proyecto, ó sea á Mr. Floquet, ministro del interior y presidente del Consejo, para oír sus explicaciones acerca de los puntos del proyecto que podian parecer á la Comision más ó menos dudosos.

Bajo este punto de vista, pues, la conferencia celebrada entre el presidente del Consejo y la Comision no ha dejado de tener verdadera importancia. Para tener una idea aproximadamente exacta de los propósitos que animan en este asunto al gobierno, veamos de resumir lo más interesante de las explicaciones de Mr. Floquet relativas á su proyecto de revision, ya que por la mucha extension de éste no nos haya sido posible consignarlo en nuestra correspondencia.

Acerca de la cuestion de la soberanía del Congreso (aquí Congreso es sinónimo de reunion de las dos Cámaras) el presidente del Consejo—sin rechazar ni discutir esta soberanía, explicó á la Comision que el gobierno desearía ver, antes de la reunion de la Asamblea nacional, como se establecia un acuerdo mútuo entre el Senado y la Cámara sobre los puntos concretos de la Constitucion que ha lugar á revisar.—De este modo el gobierno se convertiría en un intermediario entre ambas Cámaras, y se dedicaría á combatir ante el Congreso las proposiciones contrarias al programa que fuere acordado previamente por la mayoría republicana del Parlamento.

Mr. Floquet pronuncióse en segundo lugar contra la idea de la convocacion de una Constituyente. En su concepto, previendo, como prevé, la constitucion actual el caso de la revision, es perfectamente inútil establecer esta circunstancia en una nueva legislacion:

El presidente del Consejo pasó enseguida á ilustrar á la Comision acerca de los poderes que en concepto del gobierno deben señalarse por



la nueva Constitución (ó por la Constitución *revisada*, mejor dicho) al Consejo de Estado.

Mr. Floquet declaró desde luego en este punto, que en el seno del gabinete no ha habido un solo ministro que pensara (como maliciosamente se había supuesto por los adversarios del gobierno) en reconstituir el Consejo de Estado del imperio. Esta corporación, según el pensamiento del gobierno, debe tener una misión puramente consultativa y, en este concepto, habría de estar encargada del exámen de las leyes bajo el punto de vista exclusivamente jurídico. Su acción no podría, en ningún caso, limitar la iniciativa parlamentaria.

Por lo que respecta al Senado, el gobierno considera que es indispensable darle un nuevo origen desde el momento que se trata de modificar sus atribuciones. El nuevo Senado— explica Mr. Floquet—debería ser elegido por el sufragio universal en dos grados. En opinión del gobierno, su acción debería concretarse en el ejercicio de una autoridad de inspección sobre el conjunto de las leyes.

En otro caso, es decir, si se quisiera mantener las actuales atribuciones de la segunda cámara, debería entonces, puesto que tendría iguales derechos que la Cámara, tener absolutamente el mismo origen, (en cuyo caso, decimos nosotros, ó el Senado sobra y es un estorbo, ó no llena la misión política á que obedece su institución en el sistema parlamentario).

Tal es, en resúmen, el conjunto de las declaraciones hechas á la Comisión de revisión constitucional por el representante del gobierno.

*El Corresponsal.*

## Telegramas.

**Londres 22.**—Han ocurrido graves desórdenes en Irlanda. Los colonos se niegan á aceptar en ninguna de sus partes el nuevo decreto sobre recaudación de impuestos. La gravedad ha aumentado hasta el extremo de que se han dado varios vivas á la independencia de Irlanda. Esta idea va tomando algún incremento, pues en las calles y en todas partes circulan proclamas diciendo que Irlanda por sus sufrimientos debe ser independiente.

**Berlín 22.**—Muchos periódicos reproducen como muy cierto un telegrama que publicó «Le Mercure» de Suabe, en el cual se dice que mientras se celebró la conferencia del Papa con el Emperador de Alemania el pontífice trató cuatro ó seis veces, provocar una discusión acerca del asunto del poder temporal y que rechazó otras tantas el emperador. El Papa dió en caldad de regalo al Emperador, su retrato con un marco compuesto de infinitos brillantes algunos de gran valor. El marco del retrato se asegura tiene un valor de dos millones de liras.

**Nancy 22.**—Se ha verificado un banquete en honor de Mr. Le-



seps. El banquete ha sido de los más grandes que se han celebrado en Francia. Han asistido cinco mil comensales. Los discursos que se han pronunciado han sido exclusivamente científicos. Mr. Lesepe ha declarado que tiene en proyecto y piensa llevarlo a efecto antes de que le sobrevenga la muerte convertir en mar el desierto de Sahara. El célebre ingeniero ha manifestado que ha concluido los estudios acerca del particular y vencidos muchos obstáculos que le ofrecían la manera de ser del continente africano; ha dicho que ese trabajo le ha costado 31 años de constantes estudios.

Madrid 22.—En los círculos políticos y especialmente en el salón de conferencias del Congreso, se comenta mucho el resultado obtenido anoche en el consejo de ministros; todo el mundo considera un gran triunfo el de los centralistas y una derrota bochornosa la obtenida por los demócratas.

Madrid 22.—Entre los cassolistas se observaba esta tarde alguna agitación todos consideraban como muertas las reformas militares y como imposibles de llegar á que sean leyes.

Madrid 22.—En los círculos políticos se asegura que el medio acordado por los ministros para que se resuelvan las cuestiones militares, no llegará á ponerse en práctica. Los que esto decían, daban la siguiente argumentación: Al abrirse las cortes vendrá primero el debate político, después del debate político que durará un mes por lo menos terminación de legislatura y apertura de la cuarta. Discurso de la Corona, debate sobre el que durará cuando menos dos meses y medio. Seguidamente los diputados y senadores de la Liga agraria, recordarán al Sr. Sagasta la solemne promesa que les hizo de poner á discusión antes que ningún otro proyecto, las economías: después vendrá el señor Castelar con la pretensión del sufragio universal y por último, no habrá reformas por lo menos hasta dentro de un año, es decir no se pondrán á discusión hasta que las economías, el sufragio y los presupuestos no estén suficientemente discutidos. Fundándose en esto es por lo que todos los cassolistas y algunos que no lo son se mostraban disgustados con el gobierno.

M.

---

## B O L S A .

—«—

Paris 22, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 73'90.

Madrid 22, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 72'95.—Fin de mes, 72 90.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 75'30.—Amortizable, 86'70.—Cubas, 102'00.—Banco, 417'00.—Barcelona.—Interior, 73'15.—Exterior, 75'15.

---



## CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad*, llegadas el día 22 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. R. Blanch.—Lacasa.—P. Lain.—M. y Rovira.—J. Cajal.—A. López, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad*, llegadas el día 22 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres Castanera.—Seral.—Artero.—Ibarz.—Bert —Martinez.—Menendez.—Monte —Lafarga.—Oliver.—Beltrán.—Cavero.—Cajal.—Pelayo.—Rivera.—Nivela.—Cristofol.—Ferrer.—Arruego.—Rodriguez.—Suelves.—Coarasa.—Lorient.—Miravé.—Cavero.—Cabrero, y varias expediciones al portador.

### ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Octubre.

Día 22.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
724'3	722'5	15	9	Este.	Este.	Cubt.º	Cubt.º	»

## ANUNCIOS

**S**E vende una casa y huerto sita en el pueblo de Azara. D. Joaquín Terreu, en Ponzano, dará informes.

**PISO PRINCIPAL.** Se arrienda uno en la calle de San Salvador número 6; en la misma casa piso 2.º informarán.

**N**ODRIZA, que criará en su casa; leche fresca. Dirigirse á Agustín Fenestra en Apiés.

**PIPAS BARATAS.** Se venden en el almacén de Bescós, Ronda de la Estacion.



# BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

**N**ODRIZA.—En Banariés hay una soltera, de 24 años de edad, y ocho días de leche, que criará en casa de los padres del niño. En casa de Melchor Tallalla del mismo pueblo darán razón.

**E**N la casa número 43 del Coso bajo se venden dos puertas cristales de alcoba con sus correspondientes marcos, tres marcos con grandes cristales, y una gran reja para ventana: en la misma casa hay un 4.º piso para alquilar.

**A**MA de 15 días de leche, que desea criar en su casa.—Informarán en la peluquería de Gregorio Saso.

**E**N el almacén de maderas de D. Joaquín Cajal, se venden puertas, ventanas y balcones de dimensiones diferentes, procedentes de un derribo.

**E**N la librería y encuadernación de José Iglesias, Porches de Vega Armijo número 3, se confecciona toda clase de encuadernación á precios sumamente económicos, como hace 34 años lo viene haciendo dicha casa. En el mismo establecimiento se halla todo lo concerniente á librería.



# ¡CARBON-LUZ!

CON REAL PRIVILEGIO.

El carbon-luz es el nuevo producto que se emplea en la industria para encender los carbones ordinarios en las cocinas domésticas. Sustituye á las lamparillas ó infiernos de alcohol (espíritu de vino); no hay necesidad de emplear fuelle, soplete ni aventador y se emplea con mucha ventaja por su economía para hacer un chocolate, un café, calentar una taza de caldo, hacer una infusion de thé, tila etc.

Cada paquete de carbon-luz dá 72 minutos de llama y nunca el importe de un paquete de carbon-luz en alcohol dá este resultado.

**DROGUERÍA DE PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA. -- HUESCA.**

## ANGEL BROTO

SASTRE establecido y acreditado en Zaragoza Coso 74, participa á su numerosa clientela de Huesca y su provincia, que en breve tendrá el gusto de visitarles con un gran muestrario de géneros para la confeccion de trajes para caballero desde 20 pesetas hasta lo mas selecto que se fabrica para el mismo objeto.

Ricos edredones para gabanes: telas para la confeccion de impermeables pegados ó cosidos.

## CAPAS ESPECIALES

por su buen corte y precio.

Mandando á ésta la medida y su importe se confeccionan y se mandan en una cajita sin que sufra deterioro alguno la prenda. Las medidas que se necesitan son la de estatura total del individuo y la de circunferencia de pecho.

### PRECIOS.

Capa de paño 3. <sup>a</sup> color café, con bandas de astracan de 2. <sup>a</sup> , una trencilla y forro de esclavina de saten. . . . .	27 pesetas.
Capa de paño 2. <sup>a</sup> color café ó azul, bandas astracan 1. <sup>a</sup> dos trencillas anchas ó estrechas. . . . .	45 id.
Capas de paño de 1. <sup>a</sup> con bandas felpa de seda de colores, dos trencillas etc. . . . .	65 id.
Capas de paño de 1. <sup>a</sup> bandas de 1. <sup>a</sup> tres trencillas, forro esclavina de seda. . . . .	80 id.
Capas paños verde ó azul con ó sin trencillas, hechuras 1. <sup>a</sup> 90 y 100	id.

### IMPORTANTÍSIMO A LOS SEÑORES MILITARES.

Las guerreras de nueva creacion se confeccionan con arreglo al modelo oficial y con feliz éxito hasta ahora á los precios siguientes:

De gala con toda la cordonadura del llamado oro de mil milésimas con forros de saten graduacion capitán. . . . .	95 pesetas.
De diario cordonadura estambre de 1. <sup>a</sup> . . . . .	67 id.
Id. id. id. de 2. <sup>a</sup> . . . . .	60 id.

Los paños inmejorables: alteran el precio si son estos de 1.<sup>a</sup> 2.<sup>a</sup> ó 3.<sup>a</sup>



# LIBROS DE TEXTO

PARA EL CURSO DE 1888-89.

Se hallan de venta, como en años anteriores, en la Librería *Oscense*, Coso-bajo, 7, HUESCA.

## LIQUIDACION VERDAD

SORPRENDENTE REALIZACION  
EN LA PLAZA DE SAN PEDRO  
(CASA DE D. MANUEL MILLARUELO).

Comercio nuevo, dedicado exclusivamente á realizar en el plazo más breve posible, por tener que destinar los locales á otro negocio, una colección inmensa de camas de hierro, cunas, jergones, lámparas de comedor, muebles de todas clases, y un extraordinario surtido de mundos, baules, maletas y otros efectos.

No sorprenda á nadie este anuncio como otros mil de su género. Para convencerse precisa al público visitar este establecimiento.

NOTA. Todas las existencias son de reciente adquisición y procedentes de las principales fábricas de su clase.

## Papel de periódicos enteros para envolver

Se vende en la imprenta de este periódico á 4 pesetas los 10 kilos.  
En tomando doscientos kilos á 3'50 los 1 kilos.





## ¡GRANDIOSO SURTIDO DE CAPAS!

En el establecimiento de ropas hechas de Manuel Millán, Plaza de San Lorenzo, hay un variado y selecto surtido de capas á precios desconocidos hasta hoy y sin competencia posible en esta capital como podrá verse por los precios que se detallan á continuación:

Capa de paño 3.<sup>a</sup> con bandas de astracán, una trencilla. . . . . 22 pesetas 50 cts.  
 Capa paño 3.<sup>a</sup>, bandas de astracán, dos trencillas. . . 25 pesetas.  
 Capa paño 3.<sup>a</sup>, bandas de astracán, tres trencillas. . 30 id.  
 Capa paño 3.<sup>a</sup>, bandas de astracán 2.<sup>a</sup>, tres trencillas. 35 id.  
 Capa paño 2.<sup>a</sup>, bandas de astracán 2.<sup>a</sup>, tres trencillas. 40 id.  
 Capa paño 2.<sup>a</sup>, bandas de astracán 1.<sup>a</sup>, tres trencillas. 45 id.

Y desde 45 pesetas para arriba las hay de paños de primera, bandas terciopelo de seda en cuadros y listadas última novedad. á 55, 60, 65, 70, 75, 80 y hasta 125 pesetas una. También hay un buen surtido en trajes á precios arreglados.

**SASTRERÍA DE MANUEL MILLÁN**  
**PLAZA DE SAN LORENZO, HUESCA.**

**Recibos para cobro de alquileres de pisos.**

100, 10 REALES.—50, 6 ID.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO SE VENDEN.

# ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 23, 11.45 mañana.

Ha llegado el Sr. Cánovas del Castillo, habiendo obtenido por parte de sus correligionarios un gran recibimiento.

A su llegada han sonado algunos tímidos silbidos.

En el discurso que ha pronunciado el Sr. Castelar en Barcelona, ha tratado con gran ironía á los republicanos revolucionarios.

En el ferrocarril de Nápoles ha tenido lugar una catástrofe de la cual han resultado 90 muertos y 60 heridos.—M.